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ABSTRAK 

Zuhrotul Fauziah, 126101202175, Praktik Pembayaran Air Terhadap Pengairan 

Usaha Tani Ditinjau Dari Kitab Undang-Undang Hukum Perdata Dan 

Hukum Ekonomi Islam (Studi Kasus di Desa Balesono Kecamatan 

Ngunut Kabupaten Tulungagung), Program Studi Hukum Ekonomi 

Syariah, Jurusan Syariah, Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum, UIN Sayyid 

Ali Rahmatullah Tulungagung, Pembimbing: Dr.Budi Kolistiawan, 

S.Pd., M.E.I. 

Kata Kunci: Praktik Pembayaran Air, Kitab Undang-undang Hukum Perdata, 

Hukum Ekonomi Islam 

Penelitian ini dilatarbelakangi adanya praktik pembayaran air yang 

dilakukan oleh pemilik sawah dengan petugas pengairan, yang bertujuan untuk 

irigasi sawah. Perjanjian dilakukan secara lisan dan masih terbilang tradisional lisan 

sehingga belum memiliki kekuatan hukum yang kuat. 

Fokus penelitian tentang Praktik Pembayaran Air Pada Usaha Tani ini 

adalah: 1) Bagaimana pelaksanaan praktik pembayaran air pada usaha tani di Desa 

Balesono 2) Bagaimana pelaksanaan praktik pembayaran air pada usaha tani 

ditinjau dari Kitab Undang-Undang Hukum Perdata di Desa Balesono Kecamatan 

Ngunut Kabupaten Tulungagung?; 3) Bagaimana tinjauan hukum ekonomi islam 

terhadap pelaksanaan praktik pembayaran air pada usaha tani di Desa Balesono 

Kecamatan Ngunut Kabupaten Tulungagung?; Adapun tujuan dari penelitian ini 

adalah: 1) Untuk menganalisis proses pelaksanaan praktik pembayaran air pada 

usaha tani ; 2) Untuk menganalisis proses pelaksanaan praktik pembayaran air pada 

usaha tani ditinjau dari Kitab Undang-Undang Hukum Perdata di Desa Balesono 

Kecamatan Ngunut Kabupaten Tulungagung; 3) Untuk menganalisis tinjauan 

hukum ekonomi islam terhadap pelaksanaan praktik pembayaran air pada usaha 

tani Di Desa Balesono Kecamatan Ngunut Kabupaten Tulungagung. 

Penelitian ini termasuk jenis penelitian field research dengan menggunakan 

metode penelitian kualitatif yang bersifat deskriptif serta melalui pendekatan data 

empiris. Sumber penelitian ini diambil dari sumber data primer dan sumber data 

sekunder. Teknik pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini berupa 

wawancara dengan petugas  pengairan dan juga masyarakat yang memiliki lahan 

persawahan dengan cara observasi, dan dokumentasi. Teknik analisis data yang 

digunakan adalah reduksi data, penyajian data, penarikan kesimpulan dan 

verifikasi. Sedangkan untuk pengecekan keabsahan data dengan menggunakan 

triangulasi. 

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa: 1) Praktik pembayaran air pada 

usaha tani di Desa Balesono menggunakan sistem tarikan yang dilakukan setelah 

masa panen tiba dengan kesepakatan secara lisan oleh kedua belah pihak. 2) 

Berdasarkan KUHPerdata pasal 1313 perjanjian yang dilakukan antara petani dan 

petugas pengairan belum sepenuhnya memenuhi aturan yang tertulis. 3) 

Berdasarkan hukum ekonomi islam, praktik pembayaran air di Desa Balesono ini 

menggunakan akad ijarah dengan memberikan sebagian upah yang ditangguhkan 

setelah masa panen tiba dianggap sah, namun sebagian masyarakat tidak melakukan 

pembayaran sehingga ada salah satu pihak yang dirugikan, hal ini dianggap tidak 

sah dalam hukum islam. 
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ABSTRACT 

 

Zuhrotul Fauziah, 126101202175, The Practice Of Paying For Water In Farming 

Businesses Is Reviewed From The Civil Law Book And Islamic 

Economic Law (Case Study in Balesono Village, Ngunut District, 

Tulungagung Regency), Sharia Economic Law Study Program, Sharia 

Department, Faculty of Sharia and Legal Sciences, UIN Sayyid Ali 

Rahmatullah Tulungagung, Supervisor: Dr. Budi Kolistiawan, S.Pd., 

M.E.I. 

Keywords: Water Payment Practices, Civil Code, Islamic Economic Law 

 

 This research is motivated by the practice of paying for water by rice field 

owners with irrigation officers, which aims to irrigate rice fields. Agreements are 

made orally and are still considered traditionally oral so they do not have strong 

legal force. 

 The focus of this research on the practice of paying for water in farming 

is: 1) How the practice of paying for water in farming in Balesono Village is 

implemented. 2) How the practice of paying for water in farming is implemented 

in terms of the Civil Code in Balesono Village, Ngunut District, Tulungagung 

Regency ?; 3) What is the review of Islamic economic law on the implementation 

of water payment practices in farming businesses in Balesono Village, Ngunut 

District, Tulungagung Regency?; The objectives of this research are: 1) To analyze 

the process of implementing water payment practices in farming businesses; 2) To 

analyze the process of implementing water payment practices in farming businesses 

in terms of the Civil Code in Balesono Village, Ngunut District, Tulungagung 

Regency; 3) To analyze the review of Islamic economic law on the implementation 

of water payment practices in farming businesses in Balesono Village, Ngunut 

District, Tulungagung Regency. 

 This research is a type of field research using descriptive qualitative 

research methods and using an empirical data approach. The sources for this 

research were taken from primary data sources and secondary data sources. The 

data collection technique used in this research was interviews with irrigation 

officers and also people who own rice fields by means of observation and 

documentation. The data analysis techniques used are data reduction, data 

presentation, drawing conclusions and verification. Meanwhile, checking the 

validity of the data uses triangulation. 

 The results of this research show that: 1) The practice of paying for water 

in farming businesses in Balesono Village uses a withdrawal system which is 

carried out after the harvest period arrives with verbal agreement by both parties. 

2) Based on Article 1313 of the Civil Code, the agreement between farmers and 

irrigation officers does not fully comply with written regulations. 3) Based on 

Islamic economic law, the practice of paying for water in Balesono Village using 

an ijarah contract by providing a portion of wages that is deferred after the harvest 

period arrives is considered legal, but some people do not make payments so that  

one party suffers a loss, this is considered invalid in Islamic law. 
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 خلاصة
١٧، نظام دفع المياه للري الزراعي من القانون رقم ١٢٦١٠١٢٠٢١٧٥زهرة الفوزية،  لسنة  

بشأن الموارد المائية والقانون الاقتصادي الإسلامي )دراسة حالة في قرية بالسونو،  ٢٠١٩

طعة تولونجاجونج(، برنامج دراسة القانون الاقتصادي للشريعة، قسم منطقة نجونوت، مقا

سيد علي  الشريعة، كلية الهندسة. الشريعة والعلوم القانونية، الجامعة الإسلامية الحكومية

رحمة الله تولونجاجونج، المشرف: د. بودي كوليستياوانبكالوريوس في التربية، ماجستير في 

 .الاقتصاد

 ممارسات دفع المياه، القانون المدني، القانون الاقتصادي الإسلامي :  المفتاحيةالكلمات 

 

الدافع وراء هذا البحث هو ممارسة دفع ثمن المياه التي يقوم بها أصحاب حقول  

الأرز مع مسؤولي الري، والتي تهدف إلى ري حقول الأرز. يتم إبرام الاتفاقيات شفهياً ولا 

 تقليدي، لذا لا تتمتع بقوة قانونية قوية.تزال تعتبر شفهية بشكل 

( كيفية تنفيذ ١يركز هذا البحث على ممارسة دفع ثمن المياه في الزراعة هو:  

( كيف يتم تنفيذ ممارسة دفع ثمن المياه ٢ممارسة دفع ثمن المياه في الزراعة في قرية بالسونو 

في الزراعة من حيث القانون المدني في قرية بالسونو، منطقة نجونوت، منطقة تولونج أجونج؟ 

( ما هي مراجعة القانون الاقتصادي الإسلامي بشأن تنفيذ ممارسات دفع المياه في الأعمال ٣

ونجاجونج؟ أهداف هذا البحث هي: الزراعية في قرية بالسونو، منطقة نجونوت، محافظة تول

( تحليل عملية تنفيذ ٢( تحليل عملية تنفيذ ممارسات دفع المياه في الشركات الزراعية. ١

ممارسات دفع المياه في الأعمال الزراعية فيما يتعلق بالقانون المدني في قرية بالسونو، منطقة 

الاقتصادي الإسلامي بشأن تنفيذ ( لتحليل مراجعة القانون ٣نجونوت، مقاطعة تولونجاجونج؛ 

ممارسات دفع المياه في الأعمال الزراعية في قرية بالسونو، منطقة نجونوت، محافظة 

 تولونجاجونج.

هذا البحث هو نوع من البحث الميداني باستخدام أساليب البحث النوعي الوصفي  

البيانات الأولية  واستخدام نهج البيانات التجريبية. تم أخذ مصادر هذا البحث من مصادر

ومصادر البيانات الثانوية. كانت تقنية جمع البيانات المستخدمة في هذا البحث عبارة عن 

مقابلات مع مسؤولي الري وكذلك الأشخاص الذين يمتلكون حقول الأرز عن طريق المراقبة 

تخلاص والتوثيق. تقنيات تحليل البيانات المستخدمة هي تقليل البيانات وعرض البيانات واس

 النتائج والتحقق. وفي الوقت نفسه، التحقق من صحة البيانات يستخدم التثليث.

( تستخدم ممارسة دفع ثمن المياه في الأعمال ١تظهر نتائج هذا البحث ما يلي:  

الزراعية في قرية باليسونو نظام سحب يتم تنفيذه بعد وصول فترة الحصاد باتفاق شفهي من 

من القانون المدني، فإن الاتفاق بين المزارعين ٣ ١٣١إلى المادة  ( استنادا٢كلا الطرفين. 

( بناءً على القانون الاقتصادي ٣ومسؤولي الري لا يتوافق تماما مع اللوائح المكتوبة. 

الإسلامي، فإن ممارسة دفع ثمن المياه في قرية باليسونو باستخدام عقد الإجارة من خلال توفير 

صول فترة الحصاد تعتبر قانونية، لكن بعض الناس لا يقومون جزء من الأجر المؤجل بعد و

 بالدفع حتى لا يقوم طرف واحد من خسر، فهذا يعتبر باطلاً في الشريعة الإسلامية.


